

RESIDENCIA DE ESTUDIANTES

1931

CURSO PRÁCTICO
DE
PSIQUIATRÍA CLÍNICA
PARA MÉDICOS

DIRIGIDO POR

JOSE M. SACRISTAN

MÉDICO DIRECTOR DEL MANICOMIO
DE MUJERES, DE CIEMPOZUELOS

CREA la Residencia este curso de *psiquiatría clínica* llevada por lo que estima como *gratisísimo imperativo* de su historia educativa, *vieja ya de veinte años*.

Cuando en sus primeros años de vida, la Residencia iniciaba a sus estudiantes en los trabajos de los laboratorios, entonces incipientes, manifestaban ya algunos de sus alumnos interés por los estudios *psiquiátricos*. La atractiva y genial figura de Nicolás Achúcarro, familiar en la Residencia—a cuyo Comité de Dirección pertenecía—, no fué ajena a la atención que muchos Residentes dirigieron a esas disciplinas, autorizadas por los Simarro y Gayarre, y en la que los Lafora, Banús, Villaverde, Sacristán, etc., etc., empezaban a adquirir tan merecido renombre. Del fecundo contacto con todos ellos salió nuestro primer *psiquiatra Residente*. Más tarde esos estudios han atraído a otros Residentes, alentados por esa proximidad que entre los que merecen conocerse ha cultivado tradicionalmente esta Casa.

No quisiéramos que esta fértil cadena se rompiese. Por eso, aceptamos con verdadero entusiasmo el desinteresado ofrecimiento del Dr. Sacristán, cuya atrayente personalidad ha sabido conducir por los estudios de su especialidad—con esa autorizada maestría que no se aprende—a tantos Residentes. Aquí le damos las gracias por su noble y asidua amistad hacia la Residencia.

Al anunciar el curso, enviamos un cariñoso saludo y solicitamos la colaboración de nuestros antiguos Residentes, Belarmino Rodríguez Arias, Director del Manicomio de San Baudilio, de Barcelona; Miguel Prados, director del Manicomio Provincial y del Sanatorio de San José, de Málaga; Angel Garma, del Instituto Psicoanalítico, de Berlín; José Salas, médico interno del Manicomio de Mujeres, de Ciempozuelos; Mariano Bustamante, médico interno del Sanatorio Neuropático del Dr. Lafora, y Luis Fanjul, jefe del Laboratorio Clínico del Manicomio de Mujeres, de Ciempozuelos.

CURSO PRÁCTICO DE PSIQUIATRÍA CLÍNICA PARA MÉDICOS

DE ENERO A MAYO DE 1931

Número máximo de alumnos, *seis*.

El curso tendrá lugar en el Manicomio de Mujeres, de Ciempozuelos, de ocho de la mañana a una de la tarde, los lunes, miércoles y viernes.

Una vez por semana los alumnos acompañarán al director en la visita general al establecimiento.

Los alumnos serán iniciados en la técnica psiquiátrica clínica (exploración, redacción de historias clínicas, etc.) por el propio director del establecimiento y asistirán con él al examen de los enfermos recién ingresados, cuyo diagnóstico clínico será cuidadosamente discutido en su presencia.

Se ocuparán, además, muy especialmente, del estudio de un grupo de casos cuyo curso seguirán detalladamente. Se ejercitarán en la redacción de informes psiquiátricos acerca de la capacidad civil de determinados casos y de la responsabilidad criminal de otros.

Con objeto de aprender a manejar la bibliografía psiquiátrica serán encargados de trabajos de investigación clínica, que podrán ser publicados, previo permiso del director, al final del curso.

Recibirán, además, una serie de lecciones prácticas acerca del examen clínico del líquido céfalo-raquídeo y serán iniciados en la técnica de la punción lumbar y suboccipital, así como en todos los métodos terapéuticos usuales en las clínicas psiquiátricas.

El director tratará en varias conferencias, desde un punto de vista general, del estado actual de determinados puntos psiquiátricos, que permitan al alumno orientarse fácilmente en ciertas cuestiones en litigio.

Al final del curso recibirá cada alumno un certificado de asistencia, en el que además se hará constar el número y clase de trabajos especiales que le fueron encargados. Este documento podrá rendirles grandes servicios en oposiciones y concursos.

El curso es absolutamente gratuito.

B E C A S

Se concederán dos becas de 500 pesetas cada una (para gastos de viajes y almuerzos en Ciempozuelos) a dos de los seis estudiantes que se inscriban en el Curso y que reúnan las condiciones necesarias, a juicio del Director del mismo.

Estas becas serán costeadas por la Residencia, pero ésta tendría mucho gusto en admitir ofrecimientos de personas o entidades que quieran abonar una o las dos becas, las cuales llevarían los nombres de los donantes.